Luis Carlos Prestes



LU

Las grandes luchas del pueblo brasileño por la — liberación nacional —

Luis Carlos Prestes

1936

EDITORIAL

ANTARES

SAN FRANCISCO 347 CASILLA 13261 TELÉFONO 66400

SANTIAGO



SUMARIO:

LUIS CARLOS PRESTES, HEROE NACIONAL DEL PUEBLO BRASILEÑO

LA «COLUMNA PRESTES»

SIGNIFICACION HISTORICA DE LA «COLUMNA PRESTES»

LA LUCHA DEL PUEBLO CONTRA EL IMPERIA-LISMO Y SUS AGENTES

FORMACION DEL FRENTE POPULAR ANTHMPE-RIALISTA

PROGRAMA DEL FRENTE POPULAR

QUIENES FORMAN LA ALIANZA

EL PARTIDO COMUNISTA Y LA ALIANZA

PRESTES, CAUDILLO DEL PUEBLO

EL GOBIERNO DE VARGAS CONTRA EL MOVI-MIENTO POPULAR

PROVOCACION DE VARGAS CONTRA LA ALIANZA LA PRISION DE PRESTES

16.000 patriotas brasileños en las carceles

RODOLFO GHIOLDI, DIRIGENTE COMUNISTA ARGENTINO, PRESO TAMBIEN

¿QUE HA HECHO EL PUEBLO DE CHILE A FAVOR DE SUS HERMANOS DEL BRASIL?

LIBERTEMOS A PRESTES Y A TODOS LOS PRE-SOS.

LUIS CARLOS PRESTES HEROE DEL PUEBLO BRASILEÑO

Los verdugos del pueblo brasileño han encarcelado a uno de los mejores hombres del Brasil, al héroe popular, rodeado de fama legendaria, al luchador infatigable por la liberación nacional del Brasil, a Luis Carlos Prestes.

Prestes se halla amenazado de una dura venganza.

La pandilla burguesa-feudal que domina en el Brasil, aspira a aniquilar al lider cuyo nombre es el símbolo de los anhelos y de las esperanzas más ardientes del pueblo brasileño, que sufre el yugo del imperialismo.

Prestes es la encarnación de la férrea voluntad de los obreros campesinos, peones, braceros, artesanos, de los intelectuales radicales, de las masas aplastantes de la población del Brasil, las cuales aspiran a liberar a su país de la dependencia extranjera y del obscurantismo medioeval, que entorpecen el desarrollo de las fuerzas productivas de su enorme país de riquezas latentes, que condenan a la mayoría de la población de 45 millones de hombres a sufrir todas las calamidades de la miseria y arbitrariedades sin fin.

La "Columna Prestes"

Prestes personifica vivamente la lucha heroica del pueblo brasileño, el cual lo bautizó con el nombre de «Caballero de la Esperanza».

El preparo y organizó en 1922, a la edad de 24 años, la primera acción antiimperialista en Rio de Janeiro, capital del Brasil, y en el estado de Matto Grosso. Esta primera acción fué sofocada, pero la voluntad de Prestes de proseguir la lucha no fué quebrantada. Al contrario, su fe en la causa de la liberación nacional de

su país se templa y se fortalece.

Al frente de los destacamentos de soldados y oficiales insurrectos, Prestes encabezó, en Octubre de 1924, el movimiento que había surgido y crecido en el país por la independencia nacional del Brasil. Durante largo tiempo los destacamentos revolucionarios dirigidos por Prestes, resistieron con éxito a las fuerzas gubernativas, muy superiores numéricamente. Esos famosos destacamentos insurrectos entraron en la historia con el nombre de «COLUMNA PRESTES».

A pesar de la derrota que había sufrido una parte de esa columna — que, rodeada por un cerco de tropas gubernativas, había capitulado—, rompió el frente de las fuerzas gubernativas y prosiguió su marcha revolucionaria a través del país.

No obstante las penurias y las privaciones, Prestes—talentoso y brillante jóven capitán con un porvenir y una carrera asegurados—en su ardiente amor a su pueblo y a su país, prefirió seguir luchando y no capitular, conduciendo a su columna por bosques y montañas, a través de territorios inmensos del Brasil.

La popularidad de la marcha de Prestes entre el pueblo, sus cualidades personales, su valor, su voluntad, la ilimitada abnegación a su causa y su preparación militar, así como el apoyo ferviente que le prestó en todas partes la población local, permitieron a la «Columna Prestes», perseguida por las tropas gubernativas, atravesar diez grandes Estados del Brasil, en total 25 mil kilómetros. La «Columna Prestes», extenuada por una lucha titánica por encima de sus fuerzas, sabiendo que le aguardaba la derrota, pues el enemigo era inmensamente poderoso, se vió obligada a franquear la frontera e internarse en el territorio de Bolivia.

Significación histórica de la "Columna Prestes"

La «Columna Prestes» ha entrado en la historia del Brasil, como una heroica epopeya revoluciona-RIA sin precedentes en la historia del pueblo brasileño, como una PAGINA INOLVIDABLE EN SU LUCHA ANTIIMPE-RIALISTA.

La marcha de la «Columna Piestes» ha contribui-DO AL DESPERTAR DE LA CONCIENCIA NACIONAL ENTRE LAS EXTENSAS MASAS POPULARES DEL BRASIL.

Pasando de un Estado al otro, manteniendo estrecho contacto, principalmente con las masas campesinas, la «Columna Prestes» contribuyó en medida no despreciable al acrecentamiento del movimiento campesino antifeudal.

La experiencia de la marcha fué aprovechada y estudiada por los elementos avanzados del proleta-RILDO BRASILEÑO, los que han sacado de ella enseñanzas valiosas para su lucha futura.

A pesar de que, dirigiendo la denodada lucha de su columna insurrecta, Prestes entonces no se orientaba aún por completo por un programa consecuente de lucha antiimperialista y antifeudal, la lógica de la lucha misma por la independencia nacional del Brasil le empujaba hacia el camino de la organización de las masas, camino de atracción de las amplias capas de la población al movimiento libertador de su país, camino de lucha y nó de capitulación. Es en esto en lo que consiste el alcance histórico de la marcha de la «Columna Prestes». En esto está la clave para comprender cómo Prestes mismo, - amigo fiel del pueblo, que había vinculado su suerte al pueblo con lazos inseparables de lucha y de sufrimientos—, ha liquidado rápidamente las ilusiones pequeñoburguesas de la primera etapa de la lucha y se ha pasado al lado del comunismo. Aquí está tambien la clave para comprender por qué las masas populares del Brasil han destacado justamente a Prestes como jefe popular en los momentos en que la ola del movimiento revolucionario antiimperialista ha alcanzado una nueva amplitud, sin precedentes hasta entonces en esa nación.

La lucha del pueblo contra el imperialismo y sus agentes

El Brasil es un país con una economía semicolonial, en el cual la explotación de las masas por el capital extranjero y por las capas superiores de los terratenientes y de la burguesía reviste un carácter realmente monstruoso. Allí la crisis — que condena a las extensas masas populares al hambre, a la miseria y a la degeneración,—se ha manifestado en forma excepcionalmente aguda y ha contribuido a la exacerbación de las contradicciones sociales y al aumento de la conciencia de las vastas masas populares.

El gobierno de Getulio Vargas con su política de venta «al por mayor y al por menor» de las riquezas nacionales a los magnates de Lóndres y Nueva York, con su franco apoyo a los elementos fascistas dentro del país, en sus represiones despiadadas contra la lucha por la independencia y las reivindicaciones populares hasta de las más elementales, con el reforzamiento de la opresión y de la explotación, con la excitación de la lucha entre las nacionalidades, ha agudizado más aún el descontento de las masas populares. En estas condiciones se intensificó en el Brasil, particularmente en los años 1934 y 1935, el movimiento revolucionario, se reforzó la gravitación del pueblo a la unificación de todas sus fuerzas en la lucha por la liberación nacional.

Encréspase una vasta ola de huelgas, con la participación de más de un millón y medio de personas.

Son cada vez más frecuentes las manifestaciones en las ca les y las colisiones armadas.

En distintos Estados, los campesinos emprenden acciones contra los exorbitantes impuestos y tarifas, contra el despojo de sus tierras por los terratenientes debido a a falta de pago de los arrendamientos.

Son cada vez más frecuentes los casos en que los campesinos apoyan a los obreros en huelga.

En los Estados de San Pablo y Rio Grande del Nor-

te, los campesinos y los pequeños comerciantes prestaron apoyo a los obreros huelguistas del ferrocarril ingles. Los comerciantes y los artesanos también apoyan a menudo a los obreros en huelga. En el ejército, no sólo entre el personal de mando de categoría inferior y mediana, sino también entre los jefes superiores, aumenta el descontento contra la reacción ensoberbecida.

La política descarada de los fascistas brasileños, llamados «integralistas», provoca la ira entre las extensas masas populares.

Formación del Frente Popular anti-imperialista

En esta atmósfera de creciente descontento, brotó el amplio movimiento antifascista, antiimperialista y antifeudal, y se crea el Frente Popular y su organización: la Alianza Nacional Libertadora.

Esta ha surgido en el fuego de la lucha, en el proceso de huelgas y manifestaciones, de movimientos campesinos, de movimientos entre los soldados y los oficiales. Ha surgido y se ha desarrollado como respuesta a la intensificación del movimiento fascista en el país, al reforzamiento de la opresión y de la esclavización; ha surgido como instrumento de lucha contra la política de traición del gobierno de Vargas. Ha surgido de los objetivos vitalmente necesarios de la liberación nacional del Brasil.

Programa del Frente Popular

La Alianza ha sido organizada sobre la base de un Programa de lucha de masas contra los opresores extranjeros del pueblo del Brasil y sus mercenarios agentes brasileños.

Tauto en los manifiestos de esa Alianza como en los de Prestes, se destacan las siguientes reivindicaciones programáticas fundamentales:

1.-La lucha por la independencia nacional del

Brasil;

2.—La lucha contra el latifundismo, por la inme-

diata confiscación de los latifundios de los imperialistas y de los traidores a la nación y entrega de ellos a los campesinos:

3.—La lucha por la democracia popular, defensa de los derechos democráticos y las libertades del pueblocontra los atentados y la violencia del gobierno reaccio-

nario de Vargas y de los fascistas;

4.—La lucha por las reivindicaciones de la clase obrera (aumento de salarios, disminución de la jornada, legislación Social, etc.) y de las amplias masas populares;

5.—La lucha por la defensa de la paz mundial y

contra el fascismo.

Quiénes forman la Alianza

A la Alianza Nacional Libertadora se han adheridotodos los enemigos conscientes de la esclavización nacional del Brasil.

En sus filas han luchado conocidos prohombres, provenientes de las distintas capas conscientes de la población.

Profesores, sabios, médicos, abogados, parlamentarios de los partidos oposicionistas, militares de prestigio del ejército brasileño, etc., han manifestado sus simpatías a la causa de la Alianza Nacional Libertadora.

Los generales Miguel Costa (caudillo revolucionario de 1924-26), Manuel Rabelo (jefe del distrito Nor-Este), el mayor Barata (antiguo gobernador de Pará) y otros, no ocultaban sus simpatías por la causa de la Alianza Nacional Libertadora.

En la lucha por la independencia nacional del Brasil se refundieron en un mismo torrente los esfuerzos de obreros, campesinos, estudiantes, intelectuales de avanzada, militares y todas las otras capas sociales que están en contra de la política antipopular y antinacional de Vargas.

El Partido Comunista y la Alianza

La camarilla de Vargas y sus instrumentos gritanque la Alianza es una organización comunista, fundados en que el Partido Comunista del Brasil apoya a esa organización y Prestes es militante de ese Partido.

Los hechos mismos han desmentido esa afirmación. La Alianza es un amplio frente único antiimperialista, en el cual participan todas las fuerzas antiimperialistas, entre las cuales se cuenta el Partido Comunista.

He aquí le que expresa el dirigente del Partido Co-

munista del Brasil doctor don Fernando Lacerda:

«¿Es extraño que nosotros, los comunistas del Brasil, estemos activamente ligados a los movimientos antiimperialistas? ¡No! Nosotros, comunistas del Brasil, hemos estado y estaremos siempre al frente y al lado de todas las luchas por la independencia del país del yugo imperialista, por la libertad y el progreso del pueblobrasileño.»

«Nosotros somos el Partido del proletariado, la van guardia de este proletariado que es la principal víctima de la opresión imperialista y de la tiranía de los gobiernos agentes de los imperialistas en el Brasil. Nosotros somos también una parte del pueblo brasileño, ciudadanos brasileños, amigos de nuestra patria, de su independencia y de su libertad.»

«No rechazamos el sentimiento nacional del pueblo brasileño. Al contrario, somos los sucesores mas consecuentes de aquellos heroicos hijos del pueblo brasileño que han llevado bien alta la bandera de este sentimiento nacional contra los enemigos del Brasil libre y progresista.»

Prestes, caudillo del Paeblo

Las extensas masas populares, aleccionadas por la amarga experiencia de las reiteradas traiciones perpetradas en el curso de la lucha anterior, han comprendido que únicamente podía asegurar el desarrollo en todos los aspectos y el triunfo del Frente Popular, una organización con un programa claro de lucha; a cuyo frente se encontrara una persona que hubiera demostrado que los intereses del pueblo y la liberación nacional de su país están para él por encima de todo, una persona cuyo

valor, férrea voluntad, honradez y valentía hubieran merecido el amor y el respeto de todo el pueblo.

En el Brasil, hay una sola persona que reune todas las condiciones para ese puesto: Luis Carlos Prestes.

Por esto es que, cuando a principios de 1935, se formó la Atianza Nacional Libertadora, Luis Carlos Prestes fué elegido presidente honorario.

La Alianza misma manifestó en uno de sus primeros manifiestos que Prestes era justamente la persona, cuyo talento, experiencia y abnegación, aseguraría la

realización del programa de esa organización.

«Prestes ha sido elegido presidente honorario de la Alianza Nacional Libertadora porque, a pesar de su expulsión del país, el pueblo le considera como su héroe y ve en él la personificación de la voluntad más intransigente y sincera de luchar por nuestra liberación nacional», ha dicho uno de los dirigentes de la Alianza, el ingeniero Vale Cabrol.

Prestes, por su parte, consideraba que su elección como presidente honorario significaba la aspiración de imprimir al movimiento un carácter realmente popular, realmente antiimperialista. En su famosa carta a la

Alianza, dice:

«Mi nombre ha sido señalado en forma espontánea por las masas mismas, las que, visiblemente, han querido imprimir a la Alianza Nacional Libertadora un carácter combativo y revolucionario antiimperialista.»

Inspirador ideológico del movimiento de liberación nacional en el Brasil. Prestes ha indicado más de una vez que la fuerza del movimiento se determina por el grado de la participación en el mismo de las extensas masas proletarias y campesinas, así como por la influencia del proletariado y de su partido revolucionario sobre el movimiento.

Con toda la experiencia de su lucha, Prestes ha demostrado ante los pueblos oprimidos del mundo entero, y sobre todo ante los pueblos de los países semicoloniales y coloniales que, una vez miembro del Partido Comunista, él no sólo no dejó de considerarse representante de los intereses de las amplísimas masas del pueblo brasileño, sino por el contrario, armado con la teoría marxista-leninista, ha adquirido una conciencia y comprensión mayores de que—en su calidad de luchador revolucionario de un país dependiente, como el Brasil—él podía y debía hacerse el defensor y caudillo de todo el pueblo. Como caudillo del pueblo, Prestes seguía con las simpatías más profundas el desarrollo del poderoso movimiento de la Alianza Nacional Libertadora.

El Gobierno contra el movimiento popular

Durante los pocos meses de su existencia, la popularidad de esa Alianza aumentó a tal punto que el Gobierno decidió prohibirla; el 12 de Julio fué promulgado el decreto de disolución. Ese decreto provocó la indignación de las amplias masas del pueblo brasileño, que vió en él una nueva prueba de la política traidora antipopular de la camarilla dominante en el país.

Comenzaron huelgas de protesta contra la prohibición de la Alianza. El Gobierno contestó con represiones sin fin. Los fascistas se envalentonaban cada vez más, manifestando que se preparaban para adueñarse del po-

der.

Provocación de Vargas contra la Alianza

La situación del país se hacía cada vez más tirante. El reforzamiento de la reacción, las represiones en masa, la suspensión de los periódicos de avanzada, de las organizaciones obreras, etc., que el Gobierno de Vargas llevaba a cabo, provocó la acción espontánea de los trabajadores en el Norte del Brasil, en los Estados de Río Grande del Norte y Pernambuco, que fué sofocada por las tropas gubernativas. Iniciada la acción en el Norte, comenzó también un movimiento entre algunas partes de la guarnición de Río de Janeiro. Con el fin de aplastar el movimiento, provocado por él mismo con su política reaccionaria, el Gobierno declaró que el alzamiento en el Norte y entre las tropas de Río de Janeiro fué ins-

pirado por la Internacional Comunista y que su organizador fué Luis Carlos Prestes.

La prisión de Prestes

Tras haber ahogado en sangre este movimiento, surgido espontáneamente, el Gobierno puso en pie todo su aparato político, con el objeto de aprehender a Prestes. Por cuatro meses la policía del Brasil y de los demás países sudamericanos no se dieron punto de reposo buscando a Prestes. Por fin lo apresaron. El caudillo del pueblo brasileño está encerrado en la prisión.

Pero el Gobierno de Vargas no se conforma con esto. Estos días el telégrafo trajo una nueva noticia, que sin duda alguna ha sido fabricada en la oficina del Jefe de Policía. Dicha noticia dice que Prestes fué entregado a la Policía por el comunista norteamericano Víctor Alon

Saron, quien después de esto se suicido.

No cabe la menor duda de que nadie prestará crédito a esta calumnia contra el comunista torturado y asesinado en las mazmorras del Brasil.

Es un procedimiento antiguo y probado: torturar hasta la muerte a un revolucionario, declarar que se suicidó por remordimientos de conciencia y... ¡lavarse las manos!

Repetimos: nadie le prestará crédito. Esta noticia, lejos de echar sombras sobre la memoria de uno de los numerosos mártires de la violencia, ha de originar por el contrario una nueva ola de indignación contra la política de traición del Gobierno del Brasil.

16,000 patriotas brasileños en las cárceles

En las cárceles de Vargas, en las islas insalubres como la Frindade y Fernando Naronha, en los calabozos, en las prisiones y verdaderos campos de concentración hitleriana, hay ya más de 16,000 luchadores de la Alianza Nacional Libertadora, del Partido Comunista del Brasil y de los sindicatos obreros, al lado de los estudiantes y de elementos de todas las capas sociales.

Hay entre ellos, no solamente obreros, campesinos o simples soldados, fieles a la lucha por la liberación nacional y social. Hay también representantes conocidos del alto profesorado, juristas, jueces, sabios como el doctor Federico Carpenter, de la Universidad de Derecho de Río y presidente de la Asociación Jurídica del Brasil. sección de la Asociación Jurídica Internacional: Hermes Lima, Castro Ravello y Leónidas de Rezende, escritores y profesores ilustres de las Facultades del Brasil; Alfonso Rezende, Juez en el Estado de Río; Pedro de Cunha. gran médico de Río, prefesor de la Facultad de Medicina, miembro de las sociedades de médicos más conocidas del Brasil y de Francia, etc. Hay «fazendeiros», abogados ilustres y escritores conocidos como el doctor Cayo Prado Junior, nieto del consejero Antonio Prado, gran industrial y hombre político del Brasil. Hay oficiales del Ejército y de la Marina, de los más altos grados, de los cuales la mayoría, como Cascardo y Miguel Costa, han sido los héroes del movimiento de 1922-1926 y del golpe de Estado militar de 1930 que llevó a Vargas al poder. Hay hasta curas que han sido detenidos por su fidelidad a la causa de la patria y del pueblo brasileño, como el Padre Manuel Macedo, detenido en el Estado de Río. Hay señoras de las más conocidas de la alta sociedad brasileña, como las señoras María de Castro, Eugenia Alvaro, Moreira, etc.

Todas estas gentes, todos estos bravos patriotas brasileños están amenazados por los tribunales secretos que han condenado ya a la deportación a las islas a más de 200 o 300 de ellos. Están amenazados de ser fusilados y asesinados por el Gobierno de Vargas que avergüenza al Brasil.

¡Es necesario evitar estos crímenes, estos planes infernales de Getulio Vargas al servicio de los enemigos más encarnizados de la paz, del progreso y de la libertad

Rodolfo Ghioldi, Dirigente Comunista Argentino preso también.

El terror de Vargas no sólo martiriza a los brasiles

nos, también se ha descargado contra numerosos líderes obreros y populares de la América Latina, por el enorme delito de solidarizar con la lucha de los combatientes antiimperialistas del Brasil.

Entre estos últimos se encuentra Rodolfo Ghioldi, conocido maestro argentino, secretario del Partido Comunista de Argentina, quien tambien se encuentra amenazado de sufrir la venganza sangrienta del gobierno de Vargas.

¿Qué ha hecho el pueblo de Chile a favor de sus hermanos del Brasil?

Los acontecimientos del Brasil, las luchas de la Alianza Nacional Libertadora, han tenido una profunda repercusión en Chile, y han contribuido a abrir el camino para la formación del Frente Popular que es ya hoy una realidad.

Por eso la prisión de Prestes, Presidente de esa Alianza, ha provocado una profunda indignación en el

pueblo chileno.

Resumiremos algunos hechos que revelan esa indignación y la voluntad de luchar por la libertad de Prestes y de todos los presos del Brasil.

La Liga de los Derechos del Hombre ha enviado a

Vargas un telegrama que dice:

«Los suscritos se solidarizan con los escritores de España y Argentina que piden la libertad inmediata de don Luis Carlos Prestes y todos los presos políticos y sociales del Brasil.— (Firmado) Justiniano Sotomayor, Carlos Alberto Martínez, José Vega, Andrés Escobar, Felisa Vergara, Arturo Muñoz Cruz, Boris Orjick, M. E. Hubner, Ismael Valdés Alfonso, J. Valenzuela, Carlos Berríos, Carlos Céspedes, Elena Caffarena, Alfonso Gályez, Roberto Pinto, Rolando Merino, Rubén Jara Santamaría, Eleodoro Dominguez, Angelina Matte, Marta Vergara, Alfonso Quintana, María Rodriguez, Tomás Cohen, Carlos Muller Rivera.

La Revista «Anotaciones» en su número de Abril

hace una breve exposición sobre Prestes y la Alianza y

concluye con estas palabras:

«Nosotros estimamos que no se puede permitir que se mate en el cadalso o en las cámaras de torturas, a un hombre de la recia personalidad y de tan alto destino como Luis Carlos Prestes, sea cual sea su ideología».

En la Asamblea del Frente Popular de Santiago, celebrada en el teatro Franklin el I2 de Abril último a la que concurrieron más de 5.000 personas se aprobó el

voto siguiente:

«Frente a la situación política porque atraviesa los E. E. U.U, del Brasil, donde 16.000 obreros pagan en las carceles sus ansias de liberación nacional y cuyo jefe Luis Carlos Prestes se encuentra amenazado de fusilamiento, la Asamblea del Frente Popular acuerda:

1.º Enviar cable al Brasil, pidiendo la libertad de Luis Carlos Prestes y de todos los presos políticos y so-

ciales.

2.º Nombrar una comisión que se entreviste con el Embajador del Brasil, poniendo en su conocimiento los acuerdos de esta Asamblea;

3.º Recomendar a todas las organizaciones del Frente Popular el envío de protestas al gobierno brasi-

leño.

En un imponente mitin celebrado el 18 de Abril en Coquimbo se aprobó un voto que, entre otras cosas dice:

«Exigir que el gobierno del señor Alessandri haga gestiones ante el del Brasil a fin de obtener la inmediata libertad de Luis Carlos Prestes, campeón de la lucha por la liberación de su país, y de todos los presos políticos y sociales».

Numerosas otras Asambleas Populares han apro-

bado votos semejantes.

El periódico oficial del Partido Socialista, de 28 de Marzo último, dá cuenta en primera página de la prisión de Prestes.

«Bandera Roja», órgano del Partido Comunista, de 22 de Marzo pasado, al dar cuenta de los recientes sucesos del Brasil, termina diciendo. «¡Solidaricemos con la heroica lucha del pueblo del Brasil y de la Alianza Nacional Libertadora! ¡Exijamos la libertad de Prestes, Ghioldi y de todos los presos ¡políticos y sociales.»

Sin embargo, todo esto es todavía absolutamente insuficiente Tenemos la obligación de redoblar nuestro

esfuerzo.

Libertemos a Prestes y a todos los presos.

Prestes está encarcelado. Ciérnese sobre él peligro de aniquilamiento. Todos los amigos de la lucha por la liberación de la humanidad, independientemente de las divergencias que los dividen en los problemas programáticos, tácticos, filosóficos y religiosos, deben pronunciarse por la defeusa de Prestes.

¡Amigos sinceros de la paz, enemigos del fascismo y de la esclavización nacional, levantaos para defender

a Prestes!

El gobierno de Vargas ha convertido al Brasil en

una mazmorra lúgubre.

Docenas de millares de los mejores hijos del pueblo brasileño gimen en las cárceles. Ya no hay lugar en ellas, y los barcos se transforman en prisiones. En las islas del Ecuador, perecen millares de luchadores por la independencia nacional del Brasil.

Pretextando tentativas de «fuga» y «suicidios», se

aniquila a la flor del pueblo brasileño.

En estas condiciones, se agrava el peligro que ame-

naza a Luis Carlos Prestes.

¡Movilicemos, pues, todos los esfuerzos para luchar por la liberación inmediata de Prestes y de todos los presos políticos y sociales!

Es una deuda de solidaridad, es una causa de ho-

nor de todo el pueblo de Chile.

"ANTARES"

IMPRENTA

LITOGRAFIA EDITORIAL

Ejecuta toda clase de trabajos de imprenta y litografía.

Recibe órdenes contra reembolso de cualquier parte del país.

Precios sin competencia. Ejecución cuidadosa. Puntualidad en la entrega.

CASILLA 13261

TELEF. 66400

SAN FRANCISCO 347

SANTIAGO

Lea Ud. "ARQUITECTURA"

La revista que plantea en el campo de la técnica los grandes problemas nacionales. Es publicada por la Editorial «ANTARES».